

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Viernes 14 de Octubre de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 542.

Los cargos en la Diputación.

Suum cuique tribuere.

La fecha en que ha de constituirse la Diputación provincial se aproxima, y es de necesidad prevenirse contra las consecuencias á que este acto pudiera dar lugar. Ignórase aún en qué forma van á ser distribuidos los cargos, siendo por tanto completamente gratuitas cuantas afirmaciones puedan hacerse respecto del particular.

El más importante y el más ambicionado de todos los cargos es, seguramente, el de la presidencia, hacia el que convergen las miradas de algunos diputados que se creen con derecho á tan honrosa distinción; y de aquí el que haya de ser difícil conciliar las aspiraciones de todos. Estas dificultades no se presentaron ni podían presentarse en bienios anteriores. La figura del señor Cid tenía un gran relieve sobre la de sus compañeros, tanto por su importancia como por los eminentes servicios prestados durante su larga vida política á la causa liberal. Su candidatura no podía, por esta razón, suscitar rivalidades ni recelos en el seno de la mayoría. Todos reconocían sus indiscutibles méritos y todos veían hasta con satisfacción que se le honrara con tan importante cargo.

Al presente no existe, por desgracia, en la Corporación provincial un individuo cuya superioridad sea por los demás reconocida y públicamente manifestada; así es que la designación de presidente se hace por extremo difícil. La voluntad de los jefes podría ser una solución al conflicto, porque la disciplina manda que los inferiores acaten las decisiones de sus superiores; pero cuando éstas no pueden basarse en un criterio más ó menos racional, cuando el candidato señalado por aquellos no reúne alguna circunstancia de que carezcan los demás, hiérese la susceptibilidad de éstos y es de temer que la disciplina se quebrante y que se rompa la cohesión que entre los elementos que componen la mayoría debe existir.

Cuando tales peligros entrañan las determinaciones de los jefes, se hace preciso conjurarlos á toda costa, concordando previamente aquellas tendencias que sean opuestas. Y esto solo de una manera puede conseguirse; reuniendo la mayoría antes de que llegue el momento de la votación para conocer de antemano las aspiraciones de los interesados; y las prudentes exhortaciones de los jefes serán bastantes á ahogar las pretensiones ilegítimas y á lograr la unanimidad en la votación.

Otro tanto hemos de decir respecto de la provisión de los demás cargos, si bien, respecto de éstos, no es de temer que se susciten tan empeñadas contiendas. La vinculación de esos cargos en personas determinadas no puede menos de acarrear disgustos, porque los preteritos, por insignificantes que estas pretericiones sean, no pueden menos de considerarse molestados al ver injustamente desvanecidas sus legítimas aspiraciones. Ténganse en cuenta los méritos y las cualidades de cada uno para que el precioso lema *suum cuique tribuere* triunfe de los egoísmos y de las miserables intrigas que tantos daños causan en el seno de las colectividades.

Al reflejar nuestras impresiones, no

nos proponemos marcar una tendencia determinada, sino únicamente prevenir al ilustre jefe contra dañosas eventualidades, contrarias á la prosperidad del partido liberal. Seguros estamos, por otra parte, de que nada puede pasar desapercibido á la admirable perspicacia del señor Requejo y de que las determinaciones que adopte han de estar inspiradas en el atributo de la justicia, que sirve de epígrafe á nuestro trabajo, dando á cada uno lo que sea suyo.

El Repatriado.

Soneto.

Agobiado, con paso vacilante,
pálido, demacrado, sin aliento,
su cara revelando el sufrimiento
de una lucha fatídica y constante.
Así vuelve aquel que meses antes
lleno de salud partió contento
para luchar con fe y con ardimiento
por salvar á su patria agonizante.
No le importa regresar casi sin vida,
que su vida mil veces despreció;
el pensar que su patria fué vencida
por el yanqui hipócrita y traidor
le mata mucho más que las heridas
que en premio á su heroísmo recibió.

A. Arcos Crespo.

Un Especialista.

Teníamos las mejores referencias respecto al resultado que obtiene en los enfermos que asiste el médico especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos, D Alfredo Gallego, director del importante gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas, establecido en Madrid, Fuencarral, 19 y 21, y á pesar de ellas, hemos quedado agradablemente sorprendidos al ver el dominio que tiene en la especialidad á que se dedica, pues según nos comunican de Madrid, así como el oculista por medio de operaciones que él solo puede practicar, dá vista á los ciegos, el especialista á que nos referimos, por análogos procedimientos, no con panceas ni medicamentos secretos, da oído á sordos, en ocasiones proporciona habla á los mudos, y hace desaparecer graves afecciones de garganta y nariz, que á no mediar su intervención llevarían al cementerio á los que las padecen.

Los buenos resultados que consigue siempre en las delicadas curas y operaciones que practica, principalmente en la extirpación de pólipos auriculares, nasales y laríngeos, en cuyas operaciones se afirma no tiene rival en facilidad para terminarlas satisfactoriamente, justifican la fama que tiene de habil operador y distinguido especialista, y así lo corroboran también la confianza en él de médicos notables, que sufriendo algunas de las mencionadas enfermedades, se someten incondicionalmente á sus cuidados, llamándoles la atención la seguridad con que las lleva á feliz término, improvisando, si es necesario, los instrumentos que para ello necesita.

Ultimamente ha demostrado que con su método es curable la enfermedad conocida con el nombre de lupus. Multitud de hechos justifican sus afirmaciones. Comisiones de médicos nombrados con objeto de apreciar los resultados del tratamiento á que nos referimos, así lo han comprobado en más de veinte individuos sujetos á sus observaciones, algunos de ellos pertenecientes á distinguidas clases

sociales, y han afirmado, que después de las primeras curas, los enfermos experimentan una modificación considerablemente favorable, y terminan su curación á los treinta ó treinta y cinco días por término medio de tratamiento.

Une á sus extraordinarios conocimientos en la especialidad á que se dedica, una experiencia de más de 25 años, adquirida en los hospitales militares de Santiago de Cuba, Manzanillo, Palma Soriano y Victoria de las Tunas en la (Isla de Cuba); en el de Palma de Mallorca (Islas Baleares, y en la de la Península en Calahorra, Guadalajara y Pamplona, como médico que fué de Sanidad militar en donde ingresó por rigurosa oposición. Hace años solicitó el retiro para poder atender á la numerosa clientela que en Madrid solicita sus servicios.

Enemigos como somos de innecesarios elogios nos place en extremo poder tributarlos, cuando como en la presente ocasión, al ponerlos de manifiesto, no hacemos más que extricta justicia.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 13 de Octubre de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Muestran algunos carlistas interés en aclarar la noticia que sobre el viaje de don Carlos á Londres daban hoy los periódicos de gran circulación.

Quien hace el viaje, dicen, es el marqués de Cerralbo, á quien es posible acompañe el señor Melgar.

Como son pocos los días que han de transcurrir, el telégrafo se encargará de decir la verdad.

No se ha podido saber nada concreto de lo tratado el martes en la conferencia de París, porque los ministros guardan la más absoluta reserva, en parte por creerlo así conveniente, en parte porque esta reserva se recomienda mucho por nuestros comisionados.

No ha dejado, sin embargo, de llamar la atención el lenguaje pesimista del *Gaulois* y lo que ha dicho el *Times* al recomendar á los americanos que tomen á su cargo la deuda de Cuba, por convenir así al crédito de los países prestamistas.

Se ha dicho esta tarde que el gobernador general de Puerto Rico se había ya embarcado en dirección á la Península.

En los centros oficiales, donde he acudido á confirmar el rumor, se me ha asegurado que el general Macías no embarcará hasta después del 18 del corriente mes, y aun es probable que su permanencia en aquella isla sea necesaria por más días de los que tenía calculados el gobierno.

En el Consejo de Estado ha continuado ayer examinándose el expediente de la Craña, pero no se ha llegado á un acuerdo definitivo.

El número de barcos para la repatriación del ejército de Cuba es tan considerable, que parece se tropieza con algunas dificultades para atender á este servicio con la rapidez deseada.

El fiscal del Tribunal Contencioso-Administrativo señor González (don Alfonso) ha conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo de ministros.

Con el ministro de Estado conferenció ayer en su despacho una comisión de representantes del sindicato de exportadores de Cataluña, Valencia y Alicante, presidida por el señor Maristany, con objeto de interesar al gobierno para que, por conducto del ministro de España en Buenos Aires, gestione que no se rebaje la graduación alcohólica de los vinos españoles que se exportan á la República Argentina.

El duque de Almodóvar del Río ofreció á los comisionados que enviara las instrucciones necesarias á nuestro representante, á fin de satisfacer la justa demanda del sindicato de exportadores.

El Corresponsal.

Cabezas de ajo.

XI

Largos bigotes,
franca mirada,
buena estatura,
y aire marcial.

Por ir á Francia
de temporada,
hizo carrera,
piramidal.

Es como amigo,
de los mejores
Por el teatro
tiene pasión;
como que creó
tiene, señores,
dentro del mismo,
su habitación.

El ir de caza
le gusta mucho.

Habla y enseña,
bien el francés.

Y en los amores
es hombre ducho,
pues por ninguna,
muestra interés.

¿Sabeis, señores,
por quién lo digo?

Pues por si alguno
no lo acertó

Diré que Tola,
á más de amigo,
es al que siempre
representó.

Rafael del Val.

SECCIÓN LITERARIA

UN BESO

(FANTASÍA)

Los labios de él se posaron sobre los de ella; sonó un chasquido y nació yo.

—¿Qué hacer?— me dije—Volar en busca de mi morada. Y dicho y hecho; sin pensarlo más, partí.

A poco tropecé con una mariposa de irisadas alas.

—¿Me amas?—preguntóme.—Las flores más bellas me brindan el dulce néctar que la aurora deposita en sus cálices.

—Yo tengo una esencia más dulce que la de las bellas flores—repuse;—la esencia del amor. ¿No eres digna de mí? Y continué mi camino.

Aún no había perdido el eco de mis palabras, cuando un alado silfo, morador de la selva umbrosa, me detuvo, exclamando:

—El invierno se aproxima, ¿quieres prestarme tu suave calor, y compartiré contigo mi reino, que se extiende á la corola de una rosa?

—¡Valiente imperio!—respondí con desden.—Soy hijo del amor y aspiro á más extensos dominios.

Entonces un colibré de metálicos reflejos que había oído mis frases, cortóme el paso, trinando con su arpada lengua.

—Amame, y te llevaré en mis alas por las regiones con que sueñas.

—¡Aparta!—repliqué sin detenerme;—¡nací del contacto de dos bocas y voy más alto de donde tu puedes llegar.

Y seguí subiendo, subiendo, hasta la región de las lluvias. Allí, una gota de agua que se aprestaba á caer sobre el mar, me propuso:

—Unete á mí, y juntos haremos el largo viaje, visitarás las entrañas del Océano y sus recónditas maravillas.

Bajar, ¡nunca! mi mansión está alta, muy alta y á ella he de llegar, cueste lo que cueste. Adios, pues, concluí, emprendiendo de nuevo mi viaje.

Subiendo y subiendo llegué á la mansión de los aires, donde uno de los atómicos angelillos que en innumerables legiones producen el viento al batir de sus alas, murmuró:

—¿Quieres seguirme, y correrás de punta á punta el firmamento y visitarás la tierra de polo á polo?

—Negueme también, y con mayores bríos continúe mi carrera, pensando siempre en la mansión que más allá me esperaba.

Llegué al fin á un punto donde la luz del sol fueran tinieblas. En él había muchos angelitos privados de toda vida. Anidé en el cerebro de uno de ellos, el más hermoso, que instantáneamente se animó, emprendiendo con raudo vuelo el camino de la tierra.

Nos dirigimos al mismo punto de donde yo había partido. Cuando llegamos aún no se habían separado los labios que me dieron vida. Tomamos aposento en el seno de ella, que se estremeció con alegría. En su ser había encarnado otro. El secreto de la vida es un beso de amor. El beso es el cielo de la tierra y la felicidad más completa de dos corazones enamorados.

A. Arcos Crespo.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 13 de Octubre de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA:

En el ministerio de Marina.

Pasado mañana comenzarán en el ministerio de Marina el reconocimiento de los aspirantes á ingresar en la Escuela de Infantería de Marina.

Han sido nombrados para dicho servicio los médicos de la Armada señores Moreno Rey, Moreno Yañez y Carrasco.

Esta tarde se ha discutido mucho entre los marinos si está dentro de la Ordenanza de la Armada lo que se dice de abonar dos meses del sueldo que disfrutaban en activo servicio á los jefes y oficiales que han desempeñado cargo en la destruída escuadra de Cervera.

La Ordenanza habla de las indicadas pagas cuando ocurra un naufragio en un buque de guerra.

¿Puede considerarse en las mismas condiciones el buque echado á pique por el enemigo?

He aquí el punto á discutir.

Entre los mismos marinos hay diversas opiniones.

Se asegura que la escuadra que manda

el almirante señor Cámara permanecerá en el Ferrol todo el próximo invierno.

No obstante lo dicho por algún periódico, hoy ó mañana saldrá el *Pelayo* del dique del Ferrol.

El sábado entrará en este el *Alfonso XIII*, y una vez limpio le sustituirá en el referido dique el *Carlos V*.

Mañana saldrá del Ferrol para la Martinica el crucero aviso *Patriota*, repuesto de carbón y demás elementos, con objeto de convoyar á España á los buques de guerra *Concha* y *Ponce de León*.

El general Illescas saldrá mañana de Cartagena para esta corte.

El sábado tomará posesión de su nuevo cargo en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Como ha formado ya parte de dicho Tribunal, no necesitará cumplir con el requisito del juramento.

Reparado en Vigo la avería que sufrió el *destroyer Osado*, se incorporó de nuevo á la escuadra.

Tres bodas.—Reverte-Bombita-Algabeño.

Entre la gente de coleta se ha declarado la fiebre del matrimonio.

Reverte, Bombita y el *Algabeño*, tres figuras salientes de la torería moderna, y no sabemos si alguno más, lo tiene todo dispuesto para contraer matrimonio este invierno, en cuanto termine la temporada.

Reverte se casa con una muchacha muy linda de Alcalá del Río, su pueblo natal.

Los que creían y hasta aseguraban que el popular matador se casaba con la tiple Matilde Pretel, se han equivocado, pues, de medio á medio.

La novia de Reverte es una muchacha de la clase media, á quien el célebre matador ofreció palabra de casamiento hace años.

Mientras estos días andaba el diestro alcalaño toreando por Francia, ha venido la novia á Madrid á comprarse el *trousseau*, que por cierto es precioso.

Reverte regala á su novia, entre otras cosas de gran valor, unos solitarios tasados en diez mil pesetas, y un lagarto de brillantes y esmeraldas, que excede de cinco mil.

Bombita se casa con una prima suya, que vive en Tomares, pueblo en que nació el arrojado y risueño torero.

Ya lo tiene listo todo. La boda se celebrará en el mes próximo.

Ha encargado alhajas, por valor de quince ó veinte mil pesetas, á un conocido platero de la Carretera de San Jerónimo.

Por último, el *Algabeño* se casa también, y siguiendo el ejemplo de sus compañeros, no ha buscado la novia entre las señoritas de las grandes capitales, sino en la Algaba, de donde es su prometida.

Barco-escuela.

Barcelona 13

Procedente de Puerto Mauricio, ha llegado hoy aquí la goleta de guerra italiana *Palicuro*, escuela de guardias marinas.

El Corresponsal.

Nuestra región.

LEON.—Han sido suspendidos los trabajos de la Catedral.

—El sábado próximo hará su debut la compañía de zarzuela que dirige don Cosme Bauzá y de la que forma parte la primera tiple doña Eutalia González y el tenor don Eduardo Berges.

—Han fallecido el conocido industrial don Vicente González, y repentinamente el escribano de actuaciones del Juzgado de primera Instancia, don Andrés Peláez Vera.

—En el kilómetro 29 de la carretera de Leon á Caboalles, ha sido encontrado el cadáver del vecino de Benllera, Alonso Alvarez, sin que hasta ahora se haya podido venir en conocimiento de las causas que motivaron su muerte.

—Las noticias que se reciben de los pueblos de esta provincia, acerca de las operaciones de la vendimia, son en extremo satisfactorias, esperando que los rendimientos superen en mucho á los de años anteriores.

—Hoy salió para Zamora la escolta del excelentísimo señor General Gobernador de esta plaza.

PALENCIA.—Al llegar anteanoche á las once y media á la estación de Venta de Baños el tren número 60 de Santander, ocurrió un desgraciado suceso.

Un mozo maletero llamado Julián Alvarez, fué arrollado por el trena, quedando horriblemente mutilado.

Cuando se le pudo sacar de entre las ruedas, fué conducido á una de las casas inmediatas á la estación, prestándole los auxilios necesarios que su grave estado requería.

A las doce de la noche, falleció el desgraciado Julián en medio de los mayores sufrimientos.

—En la villa de Torquemada (Palencia) ha acaecido una lamentable desgracia.

Un joven de 15 años, llamado Manuel de la Fuente Bravo, jugando con una escopeta, metió el cañón de ésta en la boca, y disparándose el arma, le destrozó horrorosamente toda la cara. El desgraciado joven murió momentos después.

SALAMANCA.—Han circulado estos días insistentes rumores de que iba á desaparecer en plazo breve el servicio telegráfico público establecido en esta ciudad.

Por fortuna, según nuestros informes, esto no sucederá, por haber sido arregladas satisfactoriamente algunas diferencias que había entre el empresario, señor Ciller y el dueño de la casa en que está instalada la central.

—Esta tarde han llegado once soldados repatriados, procedentes de Santiago de Cuba.

Los facultativos señores Mondelo y Polla curaron á uno de ellos, llamado Rafael Martín, natural de Ecija (Sevilla), de varias úlceras que presentaba en las dos piernas.

A excepción de este todos los demás son de la provincia de Córdoba.

Obsequiados que fueron por las señoras de la Cruz Roja, continuaron los once su viaje por la línea de Palencia.

—Dice un periódico local que la mayoría de los fusionistas salmantinos no seguirán en su evolución al señor duque de Tamames, y reiterarán su adhesión al señor Sagasta.

VALLADOLID.—A las cinco de la tarde un sujeto llamado Pedro Zarzosa, que guiaba un carro cargado de mosto procedente del lugar de Pozuelo, tuvo la desgracia de ser cogido por una de las ruedas, que milagrosamente no hizo más que producirle ligeras contusiones.

Da la casualidad de que este individuo es hermano del Faustino Zarzosa que, como ya digimos, fué también arrollado por un carro hace unos días en Quintana del Puente.

—Ayer salió con dirección á Zamora desde donde se dirigirá á Málaga, el ilustrado catedrático de la Facultad de Derecho de esta Universidad, don Jorge M.^a de Ledesma y Palacios.

CURIOSIDADES

Anteojo colosal.

Con destino á la Exposición Universal que se ha de celebrar en París el 1900 está construyendo el célebre constructor de instrumentos astronómicos, M. Gautier, un anteojo mayor que todos los conocidos hasta hoy, y será instalado en un palacio construído expreso en las inmediaciones de la famosa torre Eiffel.

Medirá de largo 60 metros; el diámetro de sus lentes será 1,25 y su coste 1.400.000 francos.

Una de las mayores dificultades del proyecto era el cómo se había de mover este aparato inmenso; pero ha sido resuelto sencillamente dejándolo inmovil y disponiendo en cambio un espejo plano móvil de dos metros de diámetro, el cual llevará la imágen al interior del anteojo para que pueda ser observada.

El tubo se compone de 24 anillos de palastro de acero, cuya longitud es de 2,50 metros, y el diámetro de 1,50. La montura del anteojo hasta el eje tendrá una altura de 10 metros.

El espejo requiere un trabajo especial y en extremo difícil. Tiene dos metros de diámetro, 30 centímetros de espesor y peso 3.600 kilos.

El anteojo tendrá dos objetivos: uno fotográfico y otro visual, los cuales se podrán cambiar por medio de unos carretones pequeños.

El objetivo, terminado ya, cuesta francos 600.000 y el aumento de él será de 6.000 diámetros, pudiendo llegar, por excepción, hasta 19.000, cosa por cierto bien notable, pues hasta hoy no había podido pasarse de 4.000.

No se ha fijado todavía el objeto á que se ha de destinar este aparato extraordinario; pero se esperan de él sorprendentes resultados.

Según Mr. Vandevyver, se podrá sin dificultad observar con tan prodigioso instrumento, y á una distancia igual á la que media entre la tierra y la luna, los movimientos de un cuerpo de ejército, y aun la marcha de un gran trasatlántico.

Un compositor de música religiosa.

Venecia alberga actualmente un joven músico cuyas composiciones de música sagrada y oratorios le han valido ruidosos triunfos, no sólo en Italia, su patria, sí que también en Inglaterra y en Alemania, en cuyo último punto se le ha proclamado compositor de primer rango en música sacra.

Es Perosi, un joven sacerdote que ha estudiado en la escuela de música sacra de Regensburg las obras maestras de Bach; de regreso á su país trabajó con actividad febril, dando este invierno á la publicidad su primer oratorio titulado «La Transfiguración de Cristo», el cual obtuvo, en su primera audición en Venecia, delirantes aplausos del público.

Siguió luego «La resurrección de Lázaro», el cual, como el anterior oratorio, ofrece un encanto místico y una sublimidad de expresión unidos á un tecnicismo que recuerda á menudo á los maestros antiguos.

Tales cualidades han colocado á Perosi entre los más renombrados autores contemporáneos.

Telegramas DEL EXTRANJERO

París 13.

Un despacho de San Luis (Senegal), da cuenta de haber sido capturado el jefe rebelde Samory en unión de toda su familia y de otros muchos jefes de partidas.

Les fueron también ocupados un cañón, cuatrocientos fusiles y noventa cajas de cartuchos.

París 13.

Las discusiones en la Cámara de Diputados acerca del asunto Dreyfus, prometen ser muy borrascosas.

Las iniciará el Sr. Drumont, director del periódico antirrevisionista *La Libre Parole*, quien se propone leer todos los ataques de que impune ha sido

objeto el ejército de parte de los periódicos revisionistas.

Roma 13.

Las naciones que ya se han adherido oficialmente al proyecto de conferencia contra el anarquismo son: Francia, Alemania, Austria, Suiza, España, Bélgica y los Países Bajos.

Ha llamado la atención la abstención, hasta ahora al menos, de la Gran Bretaña.

Londres 13.

Aumentan las huelgas de los mineros yanquis en proporciones alarmantes.

En Wirden (Illinois) los hulleros han librado un verdadero combate contra las fuerzas de la policía local.

Hasta ahora sábase que hay 20 obreros muertos, 30 heridos y que, víctima de su celo profesional, sucumbió en la refriega un periodista corresponsal de un periódico de Chicago.

La policía pide con toda urgencia refuerzos importantes.

Londres 13.

Los corresponsales de esta prensa telegrafían el extracto del discurso que el presidente Mac Kinley acaba de pronunciar en el acto solemne de inaugurar la Exposición de Omaba.

Ha declarado que Dios bendijo las armas yanquis; que los Estados Unidos aceptaron la guerra, no por miras egoístas, sino por deberes humanitarios; que no aceptará ningún tratado de paz que no deje garantidos los supremos principios humanitarios determinantes de la guerra.

París 13.

Las noticias de Constantinopla dan cuenta del movimiento inusitado que se observa en la policía para perseguir á todos los vagos y sospechosos.

Igual actividad se nota en las embajadas y legaciones, y de Berlín han llegado ya numerosos agentes de policía, mientras otros han seguido para Palestina vigilando el trayecto que han de recorrer los Emperadores de Alemania en su próximo viaje.

En varios puertos de Siria han sido detenidos diferentes obreros alemanes de opiniones políticas muy acentuadas, y otros muchos extranjeros han desaparecido.

La vía férrea que ha de recorrer el tren imperial estará vigilada por las tropas.

Londres 13.

Un despacho de San Juan de Puerto Rico dirigido al periódico *The Times*, dice que la comisión americana de evacuación ha advertido á las autoridades españolas que los Estados Unidos tomarán posesión de aquella capital el martes próximo.

Buenos Aires 13.

El Mensaje del nuevo presidente Roca promete limitar los gastos públicos á lo estrictamente necesario; espera llegar en breve á la unificación de las deudas exteriores, y dice que la protección industrial habrá de ser prudentemente limitada.

París 13.

El embajador de España, Sr. León y Castillo, dará el sábado próximo un banquete en honor del Sr. Montero Ríos y demás delegados españoles encargados de negociar la paz.

CARTERA DE NOTICIAS

Se ha autorizado para hacer el ingreso en las Escuelas Normales durante el mes actual, con matrícula extraordinaria, á los aspirantes que cumplen la edad reglamentaria en los primeros días de este mes.

En el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra número 226, se inserta la relación de las defunciones de tropa, ocurridas en la isla de Cuba desde el 18 de Febrero al 20 de Noviembre del año próximo pasado.

Ayer por la tarde se suscitó una acalorada disputa en la calle de Viriato, en

tre cuatro gitanos de los muchos que por desgracia pululan por esta capital.

Los cuatro gitanos fueron detenidos por los agentes municipales é ingresaron en el cuarto del *Churro*, donde fueron registrados, encontrándose cuatro pistolas de gran tamaño con sus correspondientes proyectiles y una navaja.

El alcalde señor Zorrilla les impuso una multa de 35 pesetas que hoy por la mañana las han hecho efectivas en la Depositaria municipal.

A propuesta de la Tesorería, la Delegación de Hacienda de esta provincia ha declarado responsable á los ayuntamientos de Vega de Tera y Otero de Bodas por la cantidad de 1.123 pesetas 32 céntimos que asciende los valores pendientes de cobro, los cuales no han sido remitidos en el plazo reglamentario.

El ayuntamiento de Valladolid en una reunión, ha acordado erigir un monumento al popular vate, don José Zorrilla.

De Cádiz han salido para sus respectivos pueblos 446 artilleros de los cupos de 1894, 95 y 97, y hoy lo habrán hecho otros muchos soldados de Pavia y Alava.

El día 3 del próximo Noviembre darán comienzo los ejercicios de oposición para el ingreso en Correos, pasando de mil las solicitudes presentadas.

La junta Central de derechos pasivos del Magisterio de Instrucción Primaria, ha concedido la jubilación de 500 pesetas á don Antonio Tomás y Corrales, maestro que fué de la escuela de Porto.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Villalpando. — Delito, lesiones. — Procesado, Santos de la Fuente. — Ponente, señor Ruiz. — Acusación, señor Fiscal. — Abogado, señor Morán Arroyo. — Procurador, señor Calvo Morales. — Testigos, 13.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Maria Fernández Cuevas Martín.

Saturnina Alonso Gato.

Eduardo Ferrero Fernández.

Defunciones.

Francisco Ignacio Costa Pérez.

La junta de Instrucción pública ha recibido una instancia de doña Valeriana Martín Alonso, maestra de Sanzoles, solicitando licencia para ir á practicar oposiciones en la Universidad de Salamanca.

Una mujer del arrabal del Sepulcro, ha puesto en conocimiento del Inspector señor Tola, que ayer por la tarde fué maltratada una hija suya por un sujeto apodado el *Monarca*.

Los dos últimos lotes del *Monte Concejo* que pertenecían al Ayuntamiento, han sido adjudicados á don Martín Pascual.

La corrida de toros verificada ayer en Zaragoza, resultó del agrado del público pues los matadores y peones tabrajaron con verdadera fe, y el ganado que pertenecía á la vacada de Carriquiri cumplió en todos los tercios.

Por llamarse el nombre de las *Pascuas* hoy han comparecido en la Inspección de Vigilancia dos cuñadas vecinas del arrabal de San Lázaro.

Desde el día 1.º de Septiembre hasta el día de la fecha, se han hecho en la Tesorería de Hacienda de esta provincia 128 redenciones del servicio militar, dando un producto líquido para el Tesoro de 192.000 pesetas.

Muertos en Cuba.

La *Gaceta* oficial publica la relación de los fallecidos en Cuba, entre los cuales se encuentran los siguientes de esta provincia.

Agustín Terrin Ramos, soldado del regimiento de infantería de Granada, falleció en Puerto Príncipe del vómito, era natural de Pino.

Froilán Tuntidor Tuntidor, soldado del regimiento de Garellano, falleció en Ciego de Avila del vómito, era natural de Castro Perrilla.

Isidoro Tejada Alvarez, soldado perteneciente al regimiento de América, murió en Santis Espíritu del vómito, era natural de Villalba de la Lampreana.

Por el Gobierno militar de esta provincia, se interesa la incorporación al Regimiento de Isabel II, de guarnición en Valladolid de los individuos siguientes de esta provincia:

Miguel Mayo Pelaez, Bernardo Berbe Fernández, Joaquín Fernández García, Antonio Estéban Escalera, Macario Hernández Mosquera, Vicente Bartolomé Sastre, Lorenzo Estéban Rodríguez, Salvador Rodríguez Martínez, Ignacio Barrios Rodríguez, Felipe Riera Prieto, Rufino Carracedo Bruña, Santos Miano Incógnito, José Ferrer Alonso y Marcelino del Villar Carmona.

Dice *La Libertad*, de Valladolid:

Hoy se ha celebrado en la Sala de lo civil, la vista de un pleito procedente del juzgado de Zamora entre don Alfonso Guijarro y la compañía de los ferrocarriles de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo, sobre personalidad de el Procurador nombrado por la compañía; el apelante don Alfonso no compareció, sosteniendo los derechos del apelado; que lo era dicha compañía, el abogado don Quintín Palacios.

Hecha la visita á domicilio con el correspondiente aviso para la adquisición de cédulas personales y terminando el plazo voluntario á primeros del mes entrante, se participa á los que no se hayan provisto de las mismas, lo hagan lo antes posible, para evitarse los perjuicios consiguientes según la ley.

Se han dado las órdenes al efecto de que, á los repatriados de Puerto Rico que lo soliciten, se les entregue muda de camisa y calzoncillo abonando en el acto su importe, puesto que han recibido todos sus haberes y alcances, que se practique lo mismo con los de Cuba que lo necesitasen, cargándose á su ajuste.

Se ha notificado á los capitanes generales de los distritos, por el Ministerio de la Guerra; que la Real orden dictada respecto á licenciamiento, comprende todos los excedentes de cupo de 1894 excepción hecha de las clases que tengan concedida la continuación en filas.

Durante los días 12 y 13 se han hecho 122 transacciones en el ferial de ballerías.

VENTA

Se hace en subasta extrajudicial, por don Melchor Zatarain, Arcipreste de San Ildefonso, de una casa sita en la calle de Pizarro, número 14, que consta de planta baja y alta, con patio, jardín, paneras y cuartas. Tendrá lugar el 30 de Octubre á las once de la mañana, en el domicilio del señor Arcipreste, donde los interesados pueden enterarse de las condiciones y demás que les convenga saber.

SUSTITUTO

Se necesita uno de buenos antecedentes para servir en Ultramar.

Para tratar de precio y condiciones, con don Andrés Llamas, practicante en Cirujía en Pozoantiguo.

El acreditado panadero Paulino Gar-

cia, ofrece á su numerosa clientela su nuevo despacho de pan, calle de Santa Clara, frente al Círculo de Colón, donde encontrarán todas las clases conocidas, elaboradas con esmero y limpieza, á precios económicos.

También hallarán los esquisitos bollos de chicharrones, admitiendo de estos los encargos que se sirvan dispensarle.

Se arrienda una bodega con ocho cubas en la calle de San Gil número 3.

Para tratar con su dueño calle de San Andrés 29, piso 2.º Zamora.

Arriendo de pastos.

Se arriendan los del Monte de la Rinconada, término de Castronuño.

Del precio y condiciones informarán estos señores, Cuesta Hermanos.

Se venden las casas números 30 y 35 de la calle de la Alcázaba (vulgo Herberos), libres de todo cargo.

Para tratar con su dueño, Pedro Franco, calle de la Feria número 2.

En la cuarta plana de este número encontrarán nuestros lectores la información mercantil regional de cereales correspondiente al día de hoy.

Por el Gobierno civil de esta provincia han sido remitidas á la superioridad las cuentas municipales del ayuntamiento de esta capital, correspondientes á los ejercicios de 1889 90; 90 al 91; 91 al 92, y 92 al 93.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 14 (10 mañana.)

¿Qué será?

Se ha recibido un telegrama de Barcelona que da la noticia siguiente:

Dícese que en un centro administrativo ha ocurrido algo anormal.

Por tal causa hay tres empleados detenidos.

El juzgado instruye diligencias, guardándose absoluta reserva sobre el asunto.

Madrid 14 (11'15 m.)

El comandante Arrojo.

En Mora, provincia de Toledo, ha fallecido el comandante Arrojo, que tan heroicamente portóse en la acción de Cavite.

Su muerte ha sido muy sentida en los círculos políticos y militares, reconociéndose por todos las excelentes prendas que adornaban á tan pundonoroso jefe.

Madrid 14 (12 m.)

Un crimen.

Telegrafían de la Coruña que en Sada, pueblo de aquella provincia, ha ocurrido una sensible desgracia.

Una familia de dicho pueblo, víctima de lamentable superstición, mató á un infeliz loco creyéndole un fantasma.

El hecho ha causado profunda sensación en aquella comarca.

Sánchez Ortiz.

Mercados regionales.

Zamora 14.
Al detall rigen los precios siguientes:
Trigo, á 50 y 51 rs. fanega.
Centeno, 32.
Cebada, 24 y 25.
Algarrobas á 32.
Garbanzos superiores á 120; regulares 100, y medianos 80.
Harinas de 1.^a 20 rs. arroba; de 2.^a á 19; de 3.^a, 14.
Valladolid 13.
Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 300 fanegas nuevo, cotizándose á 50 rs. las 94 libras.
Trigos —En los Generales 200 fanegas á 49 y 50.
Centeno.—100 ídem, á 32 y 33.

Cebada á 23
Avena, sin entradas
Algarrobas.—Sin entradas.
Medina del Campo 13.
Hoy han entrado 250 fanegas de trigo nuevo á 50 reales las 94 libras.
Centeno, á 28 rs fanega.
Cebada, á 23 ídem.
Tendencia sostenida.
Tiempo variable.
Rioseco (Valladolid) 13
Han entrado 200 fanegas de trigo, rigiendo el precio de 50 rs. las 94 libras.
Los demás granos se cotizan:
Centeno, á 28 rs. fanega.
Cebada, á 23.
Salamanca 13.
Trigo, á 52 rs. fanega.
Cebada nueva, á 24 rs.
Centeno, á 31 íd.

Guisantes, á 32 y 33 íd
Algarrobas, á 33 rs.
Lentejas, á 40 íd.
Muelas, á 40 íd.
Garbanzos, á 80 y 160 reales. según clase.
Vino, cántaro de 16 litros, á 28 rs.
León 13.
Trigo, á 49 rs. las 92 libras.
Centeno, á 28 rs. fanega.
Cebada, 29 íd.
Avena, á 16 íd.
Garbanzos, á 102 y 128 reales según clase.
Avila 13.
Los precios corrientes en los almacenes del Puente, son:
Trigo, á 51 y 52 rs. fanega.
Centeno, á 29 y 30 íd.
Cebada, á 21 y 22,50 íd.
Algarrobas, á 29 y 30.

Harina de 1.^a extra sistema cilindro, á 21,84 rs. arroba; Idem 1.^a S. piedra, á 21; Idem 1.^a P. á 20.50; Idem 2.^a P á 18 reales.
Burgos 13.
Hé aquí los precios á que se cotizan los cereales.
Trigo blanco, á 50 y 51 rs. las 92 libras.
Idem rojo, á 50 rs las 94 libras.
Idem álaga, á 52 íd.
Centeno, á 32 rs. las 90 libras.
Cebada, á 25 rs los 32 kilos.
Avena, á 17 los 26 kilos.
Palencia 13.
El trigo se cotiza 47 á 48 reales las 92 libras.
Cebada, á 25 reales fanega.
Centeno á 30 reales las 94 libras.
Avena á 16 rs.

IMPRENTA CALAMITA

A LOS IMPRESORES

BUENA OCASIÓN

La Empresa del HERALDO DE ZAMORA vende todos los tipos, clichés y material tipográfico que perteneció á la imprenta de la *La Opinión*.

Máquinas tipográficas sistema *Marinoni* y *Alauzet*, *Minervas* y todo el maderaje correspondiente á una imprenta.

Entre la maquinaria, hay una *Minerva* de pedal, sistema *Express* completamente nueva.

Para tratar del precio y condiciones, con D. ENRIQUE CALAMITA, Teatro Principal.—ZAMORA.

SE HACEN
toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



RELOJERIA SUIZA
DEL

HAY
á la venta
relojes de pared
y
cuadro desde
20 pesetas.

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía.
Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.
NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.
ZAMORA

PAPELES PINTADOS
DE
ESPERATO ROBLEDO
PLAZA DEL FRESCO
ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de mas de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosin, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE
Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

Angelita Tino Casado,
PEINADORA

Discípula de la tan renombrada *Patrocinio*, de Valladolid, de donde acaba de llegar con los más modernos adelantos, ofrece sus servicios en la Plaza de San Antolín, número 12, bajo

SE ARRIENDAN

el piso entresuelo de la casa número 43 de la calle de San Andrés, capaz para oficina ó despacho y una magnífica panera.
Darán razón, Santa Clara, número 9, principal.

CASI DE BALDE en la imprenta de este periódico se vende papel viejo para envolver.

MADERAS PARA CUBAS

Se venden bastos de doce palmos, escantillón, y ocho palmos, comunes, secos superiores.

José Señor. Victoria, 18.—Valladolid

ESTOMAGO

Su curación radical verdad se obtiene haciendo uso del

Quezarl digestivo del *Dr. Carceller*, maravilloso remedio para curar todas las indisposiciones del estómago é intestinos, sean ó no dolorosas, pronto y radicalmente. Los enfermos que prueben una sola vez este prodigioso remedio desechan todos los conocidos hasta el día, por muy en uso que estén. *Sorprenden sus resultados*. El enfermo crónico que su estómago no le admita más que leche, debe probarlo, comerá bien y digerirá mejor. *Precio, 3 y 5 pesetas caja*. Farmacia de Santo Domingo, Preciados, 35 y García, Capellanes, 1; D. José García Capelo, en Zamora y principales farmacias y droguerías de España.

NUEVO Y GRANDIOSO ALMACEN
DE PAPELES PINTADOS

Depósito de los tan convenientes

FLORONES de cartón para los techos y del riquísimo LINOLEUM para suelos.

Representación del MOSAICO NOLLA para pavimentos.

ANTONIO VALLEJO Y VALLEJO.

Calle del Duque de la Victoria núm. 18, Valladolid.